



和泉中だよりZumi

晩秋に何思う

副校長 比嘉 朝明

9月と聞くと「中（仲）秋の名月」という言葉が浮かんできます。旧暦では7月を初秋、8月を仲秋、9月を晩秋と呼びます。このことから仲秋という言葉は旧暦8月の別称だと言うことがわかります。中秋とは「秋の中日」という意味なので旧暦の8月15日を表し、十五夜の月は「中秋の名月」と書くのが本来の表し方のようです。

2学期は様々な行事が予定されています。一方で季節も落ち着き、様々な事にじっくり取り組める季節です。9月が終わると今年度の半分が終わったことになります。3年生にとっては大切な時期です。秋の夜長にじっくり自分を見つめ直してみるのはどうですか。

◇8月20日（水）～9月1日（月） 杉並区中学生海外留学に参加しました。

杉並区内の中学生25名がオーストラリアのウイロビー市に留学生として派遣されました。本校からは加藤実優さん（3年）が参加しました。自分たちでテーマを決め、現地での研究調査やホームステイ、現地校での体験などを行いました。現地での様子は杉並区のホームページにアップされています。（ホームページ→すぎなみほっと情報局）

◇9月3日（水） 岩手県大船渡市立吉浜中学校2年生が来校します。

岩手県大船渡市吉浜地区は東日本大震災で災害にあった地域ですが、明治29年、昭和8年の三陸津波を体験した先人の教えを忠実に守った結果、最も被害が少なかった地域として日本国内や海外から奇跡の集落として注目を集めた地域です。災害に向けての備えや復興の様子など貴重なお話を聞けると思います。

◇9月22日（月） オーストラリアから3名の中学生が来校します。

オーストラリアのウイロビー市からチャッツウッド・ラグビークラブに所属する中学生2年3名が本校に来校し、1日授業体験をします。日本滞在期間中は日本の家庭にホームステイをして、日本の生活を体験するそうです。

<生徒会サミット>

7月26日（土）杉並区勤労福祉会館にて、生徒会サミットが行われました。区内の全中学校の生徒会役員が集まり、「いじめ」について、みんなで考え、意見を出し合う場です。本校からも、生徒会長の齋藤貴司くんをはじめ、石垣賢志郎くん、賀澤俊介くん、伊藤大器くん、堀池雄高くんの5名が参加しました。

齋藤くんの「開会の言葉」で幕を開けると、サミットの1部では、代表校の発表の他、各校の取り組みを発表しました。石垣くんが、本校で取り組んできた「あいさつ運動」や「携帯・スマホ座談会」、「やめようマイナス言葉・ひろめようプラス言葉」について堂々と壇上で発表してくれました。

また、2部では、パネルディスカッションを行い、白熱した意見交換がなされました。最後にゲストアドバイザーの三屋裕子さんから、「一人ひとりが無限の可能性をもっている。自分の出っぱりを大事に、自分にしか無いものを見つけて」というメッセージをいただきました。改めて「いじめ」に対して自分たちにできることを考える有意義な会になりました。和泉中生徒会では、今回のサミットで学んだことを生かし、引き続き皆が気持ちよく過ごせる学校づくりのために取り組みを進めていきます。



<3年生社会貢献活動>

自分と地域社会との関わりを体感し、募金活動を通して、社会に貢献する意義を育むことをねらいとした社会貢献活動の一環で、募金活動を行いました。

今年度は、企業訪問を踏まえて、私たちが住んでいる地域ではどんな課題があり、どんなことが求められているのかを話し合いました。いろいろな意見が出る中で、障害のある児童やその保護者に支援したいということに決まり、今秋に杉並区で日本初の重症心身障害児のための保育園『障害児保育園ヘレン（NPO法人フローレンス）』が開設されるので、その開設費用の一部にしてもらうために募金活動をすることになりました。

7月12日（土）和泉仲通り商栄会・永福町北口商和会・永福町駅前で募金活動を行いました。最初は、恥ずかしくて大きな声での呼び掛けはできませんでしたが、徐々に自信がつき、行きかう人のタイミングを見計らって声をかけることができました。生徒たちは顔見知りのお店もたくさんあって、「暑いのにご苦労様！」「頑張ってくださいね。」と応援していただきました。



暑い中、保護者の方々も多数、募金してくださりご協力ありがとうございました。皆様方からのご協力により、駅頭募金と合わせて193,053円を寄付することができました。園児たちが楽しく遊べる遊具の購入費用にあててくださるそうです。

特別支援教育情報

新泉小の仲よし学級と交流及び共同学習をしています。これは活動を共にしたり学んだりすることで相互の理解を深め共生社会をつくることにつながります。小6児童の全員が体験授業や部活動体験をしています。また希望者は通年の部活動にも参加します。

和泉小も含めて他の児童生徒と同様に班分けし昼食会（お弁当）交流します。また文化発表会に児童の作品を展示しています。

副籍事業は区内に在住し特別支援学校に在籍している生徒と地域のつながりの維持を目的に交流しています。学校便りや学年便り、学校行事などの案内を送付し参加を促しています。

9月8日(月)～12日(金)に小学校保護者向けの学校見学を行います。ぜひ、授業や部活動の様子などをご参観ください。

また、27日(土)に道徳授業地区公開講座を行います。併せてご参観いただき、講演会・協議会にも参加いただけたらと思います。詳しくは和泉中学校ホームページをご覧ください。同日14:00から新泉小学校図書館で第2回学校説明会も行います。

9月の行事予定

日	曜	学校行事予定
9月		
1	月	中学朝会・避難訓練
2	火	
3	水	大船渡市立吉浜中学校来校 ⑤交流会
4	木	
5	金	⑤⑥カット 小学生体験授業・部活動体験
6	土	さざんかフェスタ・オータムコンサート
7	日	
8	月	全校朝会・安全指導・学校見学始
9	火	⑥カット ⑥生徒会役員選挙
10	水	
11	木	学校支援本部会16:30
12	金	学校見学終 PTA役員会9:30PTA運営委員会10:30
13	土	熊野神社大祭・環境サミット(発表会)14:00 手習い塾(9~17)
14	日	熊野神社大祭
15	月	敬老の日
16	火	
17	水	中間考査(理・数・英)
18	木	中間考査(社・国) ④学 生徒会小学校訪問
19	金	
20	土	手習い塾(9~12)
21	日	
22	月	学年朝会 海外留学生(オーストラリア・ウイロー)学校訪問
23	火	秋分の日
24	水	
25	木	②生活習慣病検診 理科室(2)PM
26	金	⑥カット
27	土	第4回土曜授業 道徳授業地区公開講座(3)講演会)学校説明会14:00 手習い塾(13~16)
28	日	
29	月	
30	火	校外体験学習(2)

<夏休みも頑張りました>

たくさんの部活が夏休み中も活動していました。そんな中、8月20日に「東京カデット卓球大会」が千駄ヶ谷の東京体育館で実施され、14才以下男子シングルスで、西田暁彦くんがBクラス2位、久米春輝くんがCクラス3位になりました。おめでとうございます！！